



Los crímenes cometidos en España levantan en el extranjero censuras contra la Sociedad de Naciones.—Se solicitan medidas para impedir el saqueo del Tesoro de España



Los comunistas ingleses quieren ayudar a los defensores de la barbarie en España

CAMINO DE TOLEDO

Por Joaquín Arraras.

De Talavera de la Reina salieron huidos los rojos hace cuarenta días. Talavera tenía 20.000 habitantes de los que han quedado escasamente unos 2.000. Los demás se marcharon. Muchos derechistas huyeron cómo y hacia donde Dios les dió a entender durante la época de terror rojo. Los izquierdistas se fueron para escapar al castigo a que les hizo merecedores su conducta.

Aquí, como en todas las ciudades que han sufrido el dominio marxista, las personas decentes sufrieron persecución, desvalijamiento e infames vejámenes. Incontables perecieron asesinadas.

Pero Talavera, pese al éxodo que la dejó casi deshabitada, no es una ciudad triste y solitaria, sino por el contrario, es una ciudad en cuyas plazas y calles hierve la gente. Ciudad-cuartel y por lo mismo bullanguera que nos recuerda a Melilla del año 1921 y 22.

Talavera es el vestíbulo del frente de lucha por la que hay que pasar para ir o para regresar a la guerra. Aquí se hallan dispuestas para subir a los camiones las compañías que estarán en menos de dos horas en las líneas de vanguardia, y aquí llegan los heridos que traen ensangrentados—de rojo fresco—los vendajes de la primera cura. Aquí se cruzan las fuerzas que van a relevar las avanzadas, con los camiones cargados de guardias que acaban de pasarse a nosotros...

La fisonomía guerrera la adquiere Talavera especialmente por su mezcla heterogénea de personas que suelen coincidir a la llamada y al olor de frente combate. Visión caleidoscópica de le Plaza, carrusel de camiones y de coches de todas las matriculas de España que salen detonantes. Camiones con inscripciones como éstas: «Columna Castejón», «Columna Tella», «Quinta bandera de la Legión»...

En lidia con este tráfico un hormiguero en el que se confunden requetés, regulares, periodistas, europeos y americanos, soldados, mozas de la Caridad, falangistas...

Qué distinta la Talavera española de la Talavera rojal. Los que sufrieron a esta última comparan la actual alegría de las calles, inundadas por unas fuerzas disciplinadas, alegres, y sobre todo optimistas porque van hacia el triunfo, con aquellas hordas tristes, amenazadoras y siniestras porque preveían la derrota.

Talavera está cubierta de cicatrices. La aviación y la artillería abrieron mil llagas. Yo estoy alojado en la casa del veterinario don Antonio Torres. Una hermosa casa de tres pisos recién construida. Ni un cristal sano. Las puertas removidas por las explosiones. El comedor despanzurrado por una granada. Otras habitaciones convertidas en un montón de escombros.

Esta vía dolorosa que va hasta Toledo, comienza en Oropesa pero se hace más patética en los pueblos que luego nos esperan; Santa Olalla, Maqueda y Trujillo.

La carretera va por entre llanuras inmensas, contenidas en las lejanías por la ciudadela azul de la Sierra de

Gredos. Dos cenefas negras a los bordes del camino; dos cenefas que han dejado los cadáveres de los rojos al ser calcinados. Todavía quedan algunos insepultos entre los viñedos y los matorrales, y se acusan con una tufarada que nos hace volver la cara.

Extensiones infinitas a derecha e izquierda; mares de tierra, con el amarillo—oro viejo—de los rastrojos; con sus encinares, pero solas, solas, sin un hombre que la cultive, sin una señal de vida en los campos, de las que la gente huyó despavorida al sentir que se acercaba la guerra con su cólera de aerolito.

No son necesarias las piedras con la numeración de los kilómetros; otros signos las sustituyen y por ellos sabemos que nos aproximamos al frente de lucha. Coches volcados con sus ruedas al aire; coches incendiados y en esqueleto. Un blindado con sus diez ocupantes—diez cadáveres—en confuso montón. Otro camión cruzado de inscripciones que dicen: «Milicias valencianas», «Columna Fantasma», «Los chacales» y que lleva pintadas unas calaveras sobre un aspa de tibias. Un caballo muerto e hinchado. Un bulto de camas y colchones abandonados. Y un rastro de vendajes, y guerreras a girones y pantalones y trapos rojos y zapatos...

Reguero de un ejército que huye y de una población que le sigue en su derrota.

¡Cuánto dolor acumulado en cada cien metros! ¡Qué estela de pavor, de angustia, de espanto y desesperación!

Los falangistas sevillanos no detienen en la plaza de Santa Olalla. Media hora antes ha sido bombardeada por la aviación roja. Los falangistas parecen ahuyentados por el desconsuelo de las miserables casuchas del pueblo, vacías y saqueadas. Los rojos se llevaron todo. No hay posibilidad de comer otra cosa que el guisote del rancho...

Unas mujeres y algunos niños por las calles. Sobre la cal de los muros de las casas de un solo piso, los relámpagos rojos, con la peor ortografía, pintados con las brochas de la F. A. I. y de la C. N. T. Hoces y martillos. Vitores a Rusia. Demandas feroces de crimen y de venganza.

Y con frecuencia ruinas, esas ruinas absolutas de las sacudidas volcánicas. Casas a las que un proyectil de aviación las ha hecho la cesarea. Casas desplomadas en síncope y humeantes. La iglesia enlodada fangosa de aceite y de vino, de cubas que todavía están allí. Y entre los charcos, alpagatas, vendajes, un cesto de alubias blancas, latas de conserva. El altar destruido a hachazos es un montón de astillas.

La misma desolación en Maqueda. Alrededor del castillo, la guerrilla de regulares sube un alcor y clavan sus bayonetas en el raso azul del cielo.

Silencio y soledad en este camino pedregoso que lleva a Torrijos y a Toledo. No podemos seguir. La carretera está batida por el fuego enemigo. Regresamos a Toledo de cara a un crepúsculo que enciende el horizonte en llamaradas.

Ahora en Maqueda los regulares comen sandía y tiritan de frío. Retrocedemos por este camino que

Otro frente contra el comunismo

En Bucarest se ha formado un frente unitario antimarxista para salvar la civilización. Los periódicos húngaros al hablar de esto se refieren a los crímenes cometidos en España y censuran a la Sociedad de Naciones que no ha tenido una simple palabra de condena para ellos, con lo que también se hace culpable de los crímenes cometidos.

Termina diciendo que cuando se puedan enumerar los horrores perpetrados en España por los rojos, su relación servirá para considerar a España como el país designado para sufrir y salvar al mundo, por lo que se considerará como ideología criminal la anarquista y comunista.

Visado por la Censura Militar

Los bandoleros marxistas a la desbandada

Ahitos de sangre los siervos de Moscú tratan de poner en seguro el oro robado a España

Indalecio, el redentor del pueblo, se va con sus millones a otra parte

Los que se fugan de España

BARCELONA.—Terradellas, Domenech, Comorena y Andrés Nin, consejeros de la Generalidad, que han salido diciendo que iban a realizar diversas gestiones en Lérida y Tarragona, han pasado la frontera para Francia.

El maestro en fugas ya no está en Madrid

Informes autorizados permiten asegurar que Indalecio Prieto ha marchado a Bilbao, según dice él, para organizar la defensa de la capital, pero se sabe que en la ría bilbaína hay varios barcos requisados por familiares y amigos del socialista millonario, alguno de ellos con cargamento particular que esperan una oportunidad favorable para intentar la huida.

La conquista de Madrid es inminente

Quieren instruir a todo el pueblo madrileño en el manejo de las armas

El municionamiento de los rojos es casi imposible

MADRID.—Se reunieron en Madrid las juventudes socialistas unificadas, acordándose en la asamblea los siguientes: hacer de Madrid una

EL TERCIO

2.ª LEGION

Espanoles y extranjeros

«El Tercio» os espera. Los caballeros legionarios os recibirán como hermanos. Allí encontraréis vuestro porvenir, podéis llegar al empleo de capitán.

Haberes: Comida 2 pesetas diarias; vestuario 1,10 pesetas diarias; en mano, 3 pesetas diarias. Total, 6,10 pesetas.

Para toda clase de informes dirigirse al alférez Ledesma, en la Caja de Recluta.

anhelarian los vampiros. Los vampiros no vienen, pero al tronar del motor se elevan las bandadas de cuervos que han olfateado el festín.

Para evitar el robo del oro es pañol

TENERIFE.—El consejero de Bolivia en la Sociedad de Naciones ha pedido a la misma se tomen las medidas necesarias para impedir que el tesoro de España sea saqueado por los gobernantes rojos de Madrid.

Una manifestación fascista en Londres

LONDRES.—A propósito de la manifestación fascista del domingo en Londres, que dió lugar a incidentes por una contra manifestación comunista, el partido comunista ha publicado un manifiesto en el que acusa al ministro del interior de que favorece a los fascistas y en el que se asegura que la neutralidad se acabó y que hay que ayudar y armar a los españoles defensores de la democracia.

Los que se fugan de España

Ahitos de sangre los siervos de Moscú tratan de poner en seguro el oro robado a España

Indalecio, el redentor del pueblo, se va con sus millones a otra parte

Los que se fugan de España... momento particular que esperan una oportunidad favorable para intentar la huida.

Indalecio Prieto ha impuesto en Bilbao que en la comisión de requisas, vulgarmente saqueos, intervengan amigos y personas de su confianza a quienes están consignados algunos barcos que figuran a sus órdenes.

El oro de España será enviado a Moscú

LONDRES.—Se dice que el oro enviado a Cartagena y que son las últimas reservas del Banco de España importantes 600 millones de libras esterlinas será trasladado a Moscú en breve.

La conquista de Madrid es inminente

Quieren instruir a todo el pueblo madrileño en el manejo de las armas

El municionamiento de los rojos es casi imposible

fortaleza inexpugnable, instruir en el manejo de las armas y de las granadas a todo el pueblo, eliminar a los espías y emboscados y obligar a los pueblos a que envíen convoyes de víveres para las fuerzas marxistas.

Captura de fuerza enemiga

Noticia oficial.—En el sector de Villarcayo nuestras tropas cogieron prisioneros a siete guardias civiles, un teniente de guardias de Asalto que era el jefe de la columna roja de Corconte, un alférez del Ejército, un cabo de Carabineros, un conductor y tres guardias de Asalto.

Los sacerdotes asesinos en España

CIUDAD DEL VATICANO.—Según noticias oficiales el número de sacerdotes asesinados en España, asciende ya a quinientos.

La Virgen de Monserrat a salvo de las iras marxistas

OROTAVA.—Se sabe que los monjes de Monserrat consiguieron

EN EL CAMINO...

Siempre adelante

La carta familiar.—Orden de avance.—Navarredondilla.—Cómo huyen los rojos.—«Heraldo»,... mentiroso.—¿Quién como Dios?

Era la hora de comer y los milicianos japistas del parapeto más avanzado en las alturas de Navalacruz esperaban impacientes la visita del oficial que manda este destacamento:

—¿Cuándo avanzamos, mi teniente? Aquí no hacemos nada...

—Cuando manden. Aunque creo que será pronto. Fulano de tal... Una carta.

Carta de la familia que se lee en alta voz. Refleja el alto espíritu patriótico de la mujer—madre—española:

—...«No pido a Dios por ti, hijo mío; pido por España. Pero bien sabe Dios que, si España necesita del sacrificio de tu vida, es muy grande ese sacrificio para tu madre que te quiere tanto».

Hay que contestar a esta carta. El plato sobre las rodillas sirve de mesa escritorio. Una cuartilla de papel blanco y un lápiz...

—Querida madre: Viva España, viva España y viva España. Todo el cariño de su hijo...»

Llegó la orden de avance. Anochece vinieron a las «eras» de Navalacruz dos grandes camiones y el jefe dió la orden de marcha. Como la carretera de Navalacruz se halla cortada, hubo que dar la vuelta por Venta del Obispo a Navatagordo pasando por Hoyocasero y Navalosa. El alto de nuestro viaje por hoy está en Navarredondilla, donde hacemos contacto con otras fuerzas que avanzan también por estos valles. Falange, Infantería, Caballería... Se nos recibe con gritos de «viva y arriba España». El entusiasmo reinante en la población es indescriptible:

—Gracias a Dios que podemos decir ¡viva España!; dice una viejecita, que refiere no haber visto cosa igual en los setenta y tres años que ha vivido.

Nos cuenta graciosos detalles de la vida del pueblo bajo el dominio rojo. Los marxistas carecen de disciplina y de mando. Se negaban a permanecer en los parapetos. Y es que, claro, nadie podía resignarse a estar al aire libre, y bastante frío, de las alturas serranas, mientras en el pueblo se celebraban bailes anunciados al siguiente tenor:

sustituir la imagen de la Virgen de Monserrat por otra, y trasladar aquella a Andorra, evitando así que fuese destruida por los rojos cuando asaltaron el Monasterio.

Bastantes monjes fueron asesinados. Otros consiguieron ponerse a salvo.

La bandera roja y gualda en Colombia

BOGOTA.—En la Embajada española de Colombia se ha izado la bandera roja y gualda. Con tal motivo hubo manifestaciones de entusiasmo celebradas por la colonia española y a las que se unió el pueblo colombiano.

—«... La mujer de diez y seis a treinta años que no baile esta noche será pasada por las armas.»

Y menos podían permanecer en su puesto quienes no entienden de los goces que proporcionan el deber cumplido y el sufrir por el ideal dentro de una disciplina.

Otros detalles que nos relatan no tienen ninguna gracia, sino que por el contrario, llenan el ánimo de tristeza. La riqueza ganadera, por ejemplo, ha quedado destruida. Y no se hable de recolección agrícola, que, por este año en la zona roja se ha segado y vendimiado...

Se ha llegado a estos pueblos sin combatir directamente. Un buen día han querido hablar por teléfono y se han encontrado sin comunicación con Cebreros. Y el pánico ha sido tan grande que en este pueblo de Navarredondilla se dejaron al huir, sin acordarse de ellos, a cuatro individuos que dormían y, que al despertar y encontrarse solos, huyeron también a los montes...

Sin embargo «Heraldo de Madrid» afirma con titulares de los que llenan, que «en todos los frentes se combate con alto espíritu de heroísmo para librar a España del acoso fascista». ¿Acoso?... Y algo más también.

Es de mucho interés la lectura de la prensa madrileña. He aquí un «entrefilet» de gruesa tinta publicado en el hermano de leche de «La Celestina» que da idea de cómo andan: «La disciplina y la obediencia a los mandos están dando ya felices resultados. Hay pues que fortalecer el espíritu de obediencia para que la moral de nuestras tropas, (lo que hay entre medias no se puede decir) rinda todo el provecho posible.»

Y luego: «Impongámonos militarmente la obligación de guerrear en la guerra como en la guerra». ¿Qué querrá decir esta frase marcelinodominguista?

Habla además el citado periódico de victorias en los distintos frentes...

La intención de aniquilar y destruir todo sentimiento religioso queda patente en los vandálicos hechos de los rojos en las iglesias y en los destrozos de objetos de culto:

—Hoy vamos a quemar a Santa Bárbara para calentar el rancho, dicen que gritaban al lanzar al fuego en pedazos la imagen veneranda de la Santa.

Y al día siguiente quemaban otras imágenes ante los horrorizados vecinos del pueblo. Así han desaparecido también los retablos de los altares, ornamentos, etc., algunos de ellos de gran mérito artístico.

—¿Véis cómo no hay Dios? decía un energúmeno...

—Claro que le hay y que nos castiga, comenta un viejecito. Nos merecemos estas y otras muchas desgracias.

Y añade: —Pero «aprieta y no ahoga». ¡Ya estamos libres!

Y ríe, y llora, y no sabe qué hacer. Quienes hoy luchan por la Patria, también luchan por Dios. Pueden por tanto estar orgullosos. Son comparables con los ángeles buenos y su grito de guerra bien puede ser el de San Miguel Arcángel.

Juan Grande.

Por tierras de Arévalo

¡¡¡Mártires!!!

Desde este rincón morañego, escondido en la ininidad de estas tierras llanas, estoy asistiendo al espectáculo grandioso que ofrece mi Patria en estas horas de nueva reconquista.

Es aquí en el celuloide de un suelo, donde se proyecta la lucha contra la canalla marxista—judío—masónica. Y es aquí donde, entre las melodías de sus himnos guerreros, el chirriar de sus carros de combate, el estampido del cañón y la metralla y las revoluciones vertiginosas del motor de sus coches y aeroplanos, he oído insistentemente, de sus hidalgos y valerosos hijos la palabra ¡¡mártires!!!

Y al ponerla en mis labios, galopando, vienen a mi mente los nombres de ellos, de los sacerdotes, que han sido vilmente asesinados por los vándalos de nuevo cuño.

Y me asomo por tierras de Abadía, Arenas, Casavieja, Ceberos, Oropesa, Valle Tietar... y en lo abrupto de su suelo—apto para guerrear—veo surgir las siluetas espectrales de los nuevos adalides de la fe del Crucificado. Y los veo, como otros Segundos, Facundos, Primitivos, Fermes, Marcelos, Aciselos, Lucianos, Lorenzos... Pedros Bautistas, apostrofiar a sus verdugos, satélites y lictores: ¿por cuál de mis obras me quitáis la vida?

Y ante esta conminación, veo a los chacales, émulos de aquellos de la naciente cristiandad, regodearse con la presa, maniatarla, llenarla de injurias y sarcasmos y arrastrarla por el nuevo anfiteatro de esas tierras ingratas.

Y os veo allí, en el nuevo Calvario, como el Mártir divino, humildes, pacientes, resignados, sometidos por entero a la cuchilla enemiga, que va destrozando, con saña y con furor, los miembros aquellos, consagrados, ungidos con el óleo del Señor. Y veo que su sangre, semilla fecunda, va tiñendo, empapando de rojo bermellón aquellas sotanas humildes y aquellas tierras ocres, grises, y en ellas veo que se levanta aquí y allá, humilde, sencillo, el árbol de una cruz, que va diciendo al viandante: «Un mártir yace aquí».

¡Ah! y os veo, mártires españoles, sacerdotes abulenses, despojados de las ligaduras de acá, del maridaje de la materia y, entre blancas azucenas y rojas amapolas, subir, subir hasta allí, hasta el Cielo y ceñir vuestras sienes con la corona de piedras preciosas y cimbrear en vuestras manos la palma, eternamente verde, de la victoria, del triunfo... Mártires, sí; mártires en el sentido más restringido, en el sentido estricto de la palabra. En la muerte habéis encontrado la vida. Habéis muerto por Cristo y sois mártires. Vuestra vida es eterna.

Y, entre ellos, tú, amigo Librán. Tú que viviste en estas tierras y deambulaste por estos caminos polvorientos y resecos. Tú que un día oíste cómo las campanas de tu primera parroquia te recibieron alegres, juguetonas; y una tarde de septiembre tocaban a muerto. Tú que, insistentemente, dejaste oír tu voz en el recinto de esta Iglesia; y hoy otra voz más débil, menos apóstol, anuncia tu muerte. Tú hecho para derramar tus dineros entre los fieles; ellos, en esta mañana triste, van depositando su responso y su luz en tu tumba. Ellos y su nuevo pastor—zagalillo de tus pasos—se funden entre el chisporroteo de las velas y los espirales del incienso, en una sola plegaria...

Mártires de España, sacerdotes de Avila: un rubí se ha incrustado en la filigrana del martirologio de la Iglesia de Cristo.

¡Mártires abulenses! ¡¡Os venero!!!

FILSACOR.

¡Felipe Mesón Barcial!

Cuando el espíritu tiende a serenarse, después de los dramáticos días que vivimos en poder de los inhumanos rojos, vienen a mi memoria los nombres de tanta víctima inmolada por las hordas vandálicas que, a falta de ética y moral, tienen como programa el asesinato de todo lo que no fuera acicate a sus bajos instintos, y han llenado esta hermosa villa de luto y terror por la cantidad y calidad de sus víctimas.

Quiero hablarte, querido lector, de una de ellas, por el gran afecto que la tuve y al mismo tiempo por ser muy conocida y apreciada de todos. ¡Felipe Mesón Barcial! Nombre que encierra toda la bondad que era capaz de sentir el hombre, que en el tiempo que vivió entre nosotros supo ganarse merecidamente la estimación y el afecto por sus dotes de sinceridad y corrección, y siempre dispuesto a dar su vida en aras de la doctrina universal y verdadera que nos ordena en sus mandamientos el amar a tu prójimo como a ti mismo. Divinas palabras que solo llegan a practicar los espíritus escogidos, y que unas manos criminales movidas por un corazón lleno de ponzoña social libertaria han sido capaces de privar de la vida a uno de los hombres que tanta falta hacen en todo momento.

Felipe Mesón siempre se había distinguido por su catolicismo sin ostentaciones con labor callada y abnegada, sin que sus actos y su vida se inspirasen más que en la doctrina que sentía en lo más profundo de su ser, y por la que siempre tenía el consejo prudente, la observación justa y atinada, una tranquilidad de espíritu con una conformidad que cautivaban a los que como yo habíamos llegado a quererle de veras. La última vez que lo ví, fué en casa de Melquiades Bermúdez—otra víctima—al día siguiente de ser asesinados los jóvenes falangistas que con su sangre dieron la nota de gallardía desde la torre de nuestra parroquia. Fué poco lo que hablamos porque la triste pesadilla que estábamos viviendo nos impedía dar rienda suelta a nuestra indignación ante tanta iniquidad; pero recuerdo algo que no se me olvidará nunca, pues fué como pronunciado con el corazón mientras por sus mejillas corrían unas lágrimas. ¡Cuánta espiritualidad perdida! ¡Pobre Calvo Sotelo! ¡cómo vió la realidad de España! Estas fueron las últimas palabras que crucé con él.

Un día supe que estaba en la cárcel y no fuí a verlo porque supuse que no tendría la serenidad suficiente al ver entre los fríos muros de la cárcel y separado por la férrea reja, muchas veces más blanda que el corazón de los hombres, al mejor y al más apreciado de todos nosotros.

Quiero recordar por unos momentos su despacho. Aquel despacho en que nos reunía nuestro afán de saber, y quiero recordarlo en su mesa de trabajo, redactando el reglamento de nuestra «Cultural Voluntad» y que como obra suya llevaba en sí toda bondad de su carácter y su entusiasmo en todo lo que fuera elevarse por las cimeras del saber. ¿Os acordáis, Pedro, Alfonso, Julio y Esteban?

Después... la fatal noticia de su asesinato en compañía de su hermano Joaquín, y otros amigos de grata memoria, y mi imaginación—triste imaginación—se la representa camino del calvario con su paso lento pero firme, con la bondad reflejada en su rostro musitando palabras de perdón para sus verdugos. Murió abrazado a su hermano y mirando al cielo pensando seguramente en Dios.

Envío: ¡Felipe Mesón Barcial! Recibe esta mal trazada prosa, tan poco para lo que tu merecías, como deli-

Himno a la bandera y a la raza Española

Bandera nacional. España santa Oriflama de júbilo y grandeza. Relicario bendito, rojo y gualdo; Victorioso crespón que a España alienta.

Tu serás la bandera de mi Patria. Tu serás de sus hijos el emblema. Tu serás el orgullo de una raza que orgullosa te llama «su bandera».

Raza fuerte que sabe levantarse al sentir ultrajada su grandeza, llevando por blasón y por escudo el signo de la Cruz y su nobleza.

Raza de trovadores y de santos y de conquistadores y de atletas; raza tan española que disfruta al ofrendar la sangre de sus venas.

Así es la raza tuya, noble, hispana, raza invicta, cristiana, raza... buena. Raza que cuando muere, muere mártir y pide de mortaja su bandera.

Castilblanco y septiembre de 1936.

El campesino poeta.

Desde Rasueros

Para pedir a Dios la salvación de España se ha celebrado en Rasueros solemnisimo septenario a la Santísima Virgen de los Dolores.

A este fin se trasladó procesionalmente la devotísima imagen de la Virgen desde su ermita al templo parroquial, en medio del entusiasmo delirante de todos devotos, que son todos los feligreses de la parroquia, que con los ojos bañados en lágrimas, brotando fervientes plegarias de sus labios, y con el corazón rebozando de encendidos afectos de amor y filial cariño la aclamaban y bendecían.

Al entrar en el templo las milicias de Falange rindieron sus armas, las autoridades sus bastones de mando y el pueblo entero la saludó cantando enardecido la Salve popular.

El señor cura ecónomo, en la Misa solemnisima qua a continuación se celebró, nos exhortó, después de saludar a la Virgen, a asistir con fervor a los cultos proyectados, pidiendo a María Dolorosa su protección sobre España.

Su palabra cayó sobre la tierra generosa de los corazones de todos sus queridos feligreses, y tanto la Misa solemne, como los cultos de la noche resultaron concurrendos siendo de notar el silencio, la atención con que fueron escuchadas las fervorosas pláticas que sobre cada uno de los Dolores de la Virgen y con atinadas aplicaciones a las circunstancias de actualidad nos dirigió nuestro querido sacerdote y el fervor con que los jóvenes cantaban los himnos litúrgicos en la solemne reserva del Santísimo Sacramento.

La fiesta final resultó solemnisima. A las 8 celebró misa de Comunión don Jesús Martín y se acercaron a comulgar más de trescientos. A las 10 el señor cura ecónomo, asistido de don Daniel Alonso y don Angel Monzón, celebró Misa solemne, predicando un hermoso panegirico, en el que nos presentó a María Santísima cooperando con Cristo a la redención humana en el Calvario, y cooperando de nuevo con el Corazón de Jesús en el Calvario de nuestra España para salvarnos de las olas de la impiedad y del marxismo el licenciado don Jesús Martín, párroco de las Navas del Marqués.

Además de las autoridades y milicados pensamientos depositados en tu tumba donde descansan tus restos de mártir y de santo.

Tu amigo,

G. Carmona.

cias, ocuparon lugar preferente en el presbiterio los señores sacerdotes don Clodoaldo Cermeño, don Benito C. García, don Dativo Conde y don José López.

Son las cuatro de la tarde; nuestro hermoso templo es insuficiente para contener al gran número de devotos de la Virgen, y una gran multitud, que nunca en el pueblo se conoció, espera fuera de él la salida de la procesión. Forman en ella todas las cofradías de la parroquia y las milicias con sus estandartes y banderas, y al aparecer la Virgen en la puerta del templo todas nuestras miradas se fijan como flechas en la majestuosa imagen, y lloran nuestros ojos a compás de sus lágrimas, y nuestras manos se juntan para aplaudir y de nuestros labios, mejor dicho, de nuestros corazones brotan encendidas frases de amor y de cariño.

Detrás de la Virgen, mirándonos a todos con amor y con ternura, como complaciéndose en el cariñoso homenaje que todos rendimos a su Madre, aparece la devotísima imagen del Corazón de Jesús, cuyos himnos cantaba la multitud enardecida alternando con las sentidas estrofas del Stabat Mater.

Las milicias de Falange daban escolta de honor a las sagradas imágenes.

En la plaza mayor se hizo estación, e izadas las banderas, después de un breve y afectuoso saludo del señor alcalde don Buenaventura Robledo, don Joaquín Redín, con la elocuencia que le caracteriza, enardeció nuestro espíritu en entusiasmo religioso y patriótico haciéndonos ver que la salvación de España la hemos de buscar en la educación cristiana de la niñez y juventud y en el amor místico que sin distinción de clases sociales nos debemos tener unos a otros, conforme a las enseñanzas del Evangelio.

Al terminar la procesión todas las milicias desfilaron ante las sagradas imágenes.

No quiero terminar estas líneas sin felicitar al señor cura ecónomo, autoridades y demás organizadores de la fiesta y sin manifestar nuestro profundo reconocimiento a los oradores y demás sacerdotes, y a las numerosas representaciones de todos los pueblos de la región que tanto nos honraron en día tan feliz.

¡Gloria a Dios! ¡Viva el Sagrado Corazón de Jesús! ¡Viva España! ¡Viva la Virgen de los Dolores!

FLORO.

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Comienzo y desarrollo de la ola roja en Santander

Despeñaron a personas de orden por el faro

Relato que hace un testigo presencial

Cuando salí en la noche del 17 de Julio para Santander, jamás pude pensar el que la Providencia me hubiese elegido para ser testigo de tantos desastrosos, que, sin esta realidad, nunca hubiese pensado hubiese personas capaces de llevar a la práctica.

Ya cuando empezó el exprés a recorrer estaciones, aparte de la de origen, noté que subía un sinnúmero de guardias, en su mayoría de Asalto, procedentes de poblaciones muy apartadas, tales como Albacete, Ciudad Real, etc., y lo que era más significativo, venían desprovistos de toda clase de documentos, por lo que el choque con los revisores era cosa constante y obligada. Cuando el tren llegó a Madrid era, con toda propiedad una verdadera expedición militar.

Madrid ofrecía un aspecto normal; de mi paseo en aquella villa no pude obtener dato alguno que me indujera la terrible conmoción que horas más tarde había de sufrir.

El resto del viaje fué normal. En el tren no se comentaba sino el curso de la huelga del ramo de construcción, con las naturales reservas, por los motivos que el lector cumplidamente se explicará.

Santander, la ciudad grande por excelencia se ofrecía entre sombras, cariñosa y acogedora en la noche del 18. Tras un ligero repaso de aseo, salí decidido a echar un vistazo a la ciudad que tuvo cañoneros tan ilustres como los hermanos Menéndez Pelayo, aunque éstos ya apuntasen en sus postrimerías que la decadencia se aproximaba por la invasión de las ideas, que por infames daban al traste con todo espíritu de patriotismo y de nobleza.

Durante los días 19 y 20 se desarrollaron en Santander los hechos siguientes:

El coronel del regimiento de Valencia tuvo inmediato conocimiento de la sublevación de las tropas africanas: acto seguido dedicóse, con la rapidez que el caso requería, a explorar la voluntad del teniente coronel primer jefe de la guardia civil, que aún no la había exteriorizado, aparte de la de otros jefes que aún navegaban por los mares de la duda; una de estas conversaciones fué conocida, debido a una conversación telefónica, por el capitán de asalto, Puig, el cual, sin perder segundo, en la mañana del día 19 puso al habla con el comandante jefe de la guarnición de Santoña, José García Vayas, el que con las fuerzas que custodian aquella Penitenciaría, con todos los elementos guerreros de que disponía, y aprisionando previamente a los oficiales, presentóse en las puertas de Santander.

El capitán Puig, finalizada la conversación con Vayas, reunió a los dirigentes que integraban el Frente Popular—Juan Ruiz Rebollo, Bruno Alonso, Antonio Ramos y hermano, Juan Ruiz Olazarán, Francisco Noreña Fernández y otros—, los que de acuerdo con el referido capitán decidieron armar al pueblo y la inmediata detención de jefes, oficiales y personal civil que juzgaban ellos peligrosos. El populacho asaltó las armerías, se licenciaron a 400 soldados, y como el gobernador a la sazón, Enrique Valmaseda Vélez, quisiese trasladarse al cuartel para dirigir la palabra a los soldados, opúsose a ello el coronel, por estimar no debía recibir órdenes sino de las autoridades militares, fué destituido y reducido a prisión, siendo conducido primero al domicilio del diputado Juan Ruiz Rebollo, y cinco o seis días más tarde al vapor «Joaquín Pérez», anclado en la bahía y utilizado como cárcel flotante.

A partir de este momento, comienzan las detenciones arbitrarias que, como es característico, se cebó en sacerdotes y monjas, cometiéndose asesinatos a mansalva, pues los individuos eran detenidos, y amarrados en grupos de tres o cuatro, eran arro-

jados desde lo alto del enorme peñasco que forma el Cabo Mayor, donde está situado el faro de su nombre, y cuyo torrero se volvió loco al presenciar esos hechos.

Después de lo dicho, el eterno relato de persecuciones, saqueos, robos, y en este punto considero comprendido el infame comercio de los pasaportes, salvoconductos y libertades de los detenidos. Como muestra de ello, baste decir que hubo pasaporte que se expidió por la cifra de nueve mil pesetas, y que según frase de uno de los cabecillas de Santander—Aurelio Matilla y sobrino—, tenían más dinero que todos los toreros de España juntos.

Para terminar: la nota más triste, por ser quizá la más detalladamente conocida, fué la detención de siete muchachos, plétóricos de vida y entusiasmo, de veinte y veintidos años, que denunciados por un grupo de maestros nacionales de Primera Enseñanza al Frente Popular de Santander, motivaron la detención y el probable viaje al faro de tan excelentes muchachos.

Yo espero que a ese grupo infame de maestros analfabetos inmorales se le hará justicia... Yo, así lo creo.

Sevilla y octubre de 1936.

La suscripción para la fuerza pública

Recibido en la Junta de Donativos para el Ejército

- Gregorio Sánchez Serrano, 20 pesetas; José Sánchez Monge, 1.000; Siervas, 50; Alberto Coronado, 25; Angel de Diego, 25; Sebastián de Antonio, 10; Marín Sánchez, 5; Lucas de la Cruz, 2; dos señores de Otafe, 10; Higinio Jiménez, 5; Longinos Sánchez, 5; Miguel Verro, 1.000; Romualdo Sancristobal, 5; Juan Martín Prieto, 10; Gervasio Hernández, 1; un abulense, 10; Lucas de la Cruz, 5; viuda de Sánchez Monge, 1.000; Enrique Monasterio, 100; Estanislao Hernández Ortega, 5; Felipe Marcos, 25; Amparo González, 5; Romualdo Cristobal, 5; Estanislao Hernández, 30; J. M. H., 2; José González Mélicas, 10; Damián García Mediero, 100; J. G., 300; Calixto Jiménez Meléndez, 15; Emiliano Martín, 25; Vicente Encinar, 10; José Acuña Díaz, 50; Eusebio Heredero, 50; Leónido Domínguez Vazquez, 5; una Maestra amante de la Patria, 50; Julian Hidalgo del Monte, 3; Emilio Juárez, 50; Felix García Mediero, 75; Honorio Mota, 100; Miguel Torres, de Orajós, 500; vecinos de Cillán (segunda entrega), 163'25; idem de Maello (tercera entrega), 188'50; Mariano López de Navarredondilla, 5; Julián García de idem, 5; Julian Hernández, de San Juan del Molinillo, 5; Eustaquio Hernández, de Navalacruz, 5; Felipe López, de Guareña, 5; Ayuntamiento y vecinos de Navatejares, 120; Margarita Martín, 5; Zacarías Jiménez y Jiménez, 10; vecinos de Velayos (segunda entrega), 2.652'25; Ayuntamiento y vecinos de San Martín de la Vega, 1.092'50; idem id. de Prietinos, 411'95; Eustaquio Martín, guarda de Becerril, 10; cartero de Cepeda de la Mora, 500; Ayuntamiento y vecinos de Valdecasas (segunda entrega), 54; vecinos de Pasarrilla (segunda entrega), 15'50; idem de Sanchorreja (idem), 55; Ayuntamiento de Tiñosillos, subasta de una burra, 22.

Para el Tesoro Público

Relación del oro entregado en el Banco Central

Agustina Jiménez Hernández, de La Hija de Dios, un par de pendientes de oro con piedras; viuda de

Arturo Canales
Enarimados del norte, pino rojo
Cementos Comae, Asland
y Cangrejo
Castelar n.º 3 Teléfono 45

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE
Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE ALAEJOS

Agustín Terrón e hijos, 2 sortijas de sello de oro con las iniciales A. T. E. L., una cruz de oro con varias piedrecitas, un par de pendientes de oro, un par de pendientes de oro con piedras, un alfiler de corbata de oro con una piedra, una medallita de oro con las iniciales E. M., 27 gargantillas de oro sueltas; Fernando Llorente Gutiérrez, de Sanchidrián, 2 alianzas de oro; Julia Martín Hernández, un anillo de oro, una sortija de oro rota, 2 pendientes de oro, una arilla rota, un bolsillo de plata; Anastasia Rodríguez Ubeda, un relojito de plata, un dedal de plata, un pendiente de oro con figura de coral, un escudo del Carmen de plata; Rufino Campos Vegas y Teodora Jiménez, un colgante de pendiente de oro con 3 piedrecitas, 2 medallas de plata; Leopoldo Lozano Coca, Langa, 2 monedas de oro de 25 pesetas; José Lozano Coca, Villanueva del Aceral, una moneda de oro de 25 pesetas, una alianza de oro; Orenco González Jiménez, Donjimeno, una moneda de oro de 25 pesetas, una moneda de oro Isabelina de 25 pesetas, una onza de oro de Fernando VII; Manuel Sánchez Ramos (segunda vez), 2 relojes de plata, 4 piezas de duro de plata, una pieza de plata de medio duro; Mario Galludo y señora (segunda vez), un bolso de señora de plata, un bolso de caballero de plata, un par de pendientes de oro con piedras y una perla, 3 pendientes de oro con una piedra cada uno, un alfiler de oro, una filigrana de oro con perlas, 2 trozos de oro.

Relación de los donativos recibidos en el Banco Central, sucursal de Barco de Avila

Rectificación: Por error se dijo en la última lista que doña Sofia de la Peña Hernández había entregado 4 Alfonso, debiendo decir un Alfonso.

Sección religiosa

SANTORAL

OCTUBRE
8
JUEVES

Santos Brigida, vd.; el anciano Simeón, Artemón pb., Reparata, Benedicto, Néstor, Pedro, Demetrio, Palaciata Lorenza, mártires; Evodio, ob., Pelagia, penitente.

La misa y oficio divino son de Santa Brigida, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Mes del Rosario

Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Dominicos consagra a la Santísima Virgen del Rosario el mes de octubre con solemnidades cultos diarios.

Por la mañana, a las cinco y media, misa en la Capilla de la Virgen y rezo de una parte del Rosario. A las ocho, misa y segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

Mes de Santa Teresa

La Santa.—Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario y ejercicio del mes de Santa Teresa.

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI.. de vende en todas las farmacias de AVILA

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirecciones en todas las provincias de España Francia, Portugal, Marruecos,

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficina:

Calle Lope Núñez, 4

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pt. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 3, MADRID

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE BURETARIO
DIETARIO
MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA
AGENDA CULINARIA
AGENDA DE BOLSILLO
CARRER
BLOC CALENDARIO DE SERA
SERVICIOS, PAPELERAS Y BAZAR
SOLICITE PROSPECTOS

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Úlceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL

Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID

Teléfono 12198

El cambio de edad en las jovencitas débiles

necesita que el organismo se tonifique con el reconstituyente Jarabe de



HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas del año • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Suavísimo contra el estreñimiento. Pídase en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegando a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal. MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Viejotre, Rinitis, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

BALNEARIO DE LEDESMA

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. — Núm. 4. — Burgos 4 de agosto de 1936

Decreto núm. 20

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ésta,

Vengo en disponer que el Teniente Coronel de Ingenieros, retirado, don Mauro García Martín, asuma las funciones de Delegado de esta Junta de Defensa Nacional en la Confederación Hidrográfica del Duero.

Dado en Burgos a treinta y uno de julio de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 21

Como Presidente de la Junta de

Defensa Nacional y de acuerdo con ésta,

Vengo en decretar lo siguiente:

Se modifica el Capítulo IV del Reglamento vigente para la administración y cobranza del Impuesto del Azúcar, referente al pago de esa contribución, en el sentido de que los ingresos han de verificarse en todo caso y precisamente en la Delegación de Hacienda de la provincia, en cuyo territorio se encuentren sitas las fábricas.

Los Delegados de Hacienda cuidarán con la mayor urgencia de que los fabricantes e interventores de los es-

tablecimientos fabriles procedan al cumplimiento del presente Decreto, que deroga cuantas disposiciones se opongan a lo en él preceptuado, dando cuenta inmediata a la Junta de los ingresos obtenidos por este concepto.

Dado en Burgos a treinta y uno de julio de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto número 22

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con ella,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se deroga a todos los efectos, el decreto de veintiséis de marzo de mil novecientos treinta y seis, quedando, por consiguiente, subsistentes los Decretos de treinta de junio de mil novecientos veinte, y veintisiete de septiembre de mil novecientos treinta y cuatro, estableciendo y regulando la Escala de Com-

plemento honoraria de Ferrocarriles.

Dado en Burgos a uno de agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 23

La Junta de Defensa Nacional recibe a diario nuevas demostraciones del sentimiento patriótico despertado por el salvador movimiento actual y en este sumar de elementos adheridos desinteresadamente, ha correspondido en el día de hoy el de los contribuyentes que, estimando necesario una marcha normal de la vida económica del Estado y aportando en justa compensación de la defensa de la propiedad y de la industria que consigo lleva también este movimiento salvador de todos los valores, han deseado superar sus deberes fiscales, y al efecto, han solicitado hacer los ingresos con toda urgencia.

La Junta se congratula de recoger estas ansias de ayuda de todos, y es-

timándolo en su valor, lo acepta y lo facilita, haciendo en beneficio de los contribuyentes determinadas concesiones. Y por ello, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con la misma,

Vengo en decretar lo siguiente:

Primero. El plazo voluntario para el pago de las contribuciones territorial e industrial del actual trimestre, se dará por terminado el día 25 del corriente mes en los pueblos y el día 15 en las capitales de provincia y poblaciones en las que exista subdelegación de Hacienda.

Segundo. Las corporaciones y particulares que no hubieren hecho en tiempo oportuno las declaraciones de sus obligaciones tributarias para con el Estado, por contribuciones directa, indirectas, impuestos, rentas, y derechos del Estado y las declaren en el término de quince días, a contar de la fecha de la publicación de este decreto, quedarán relevados del pago

de los recargos y multas en que hubiesen incurrido.

Asimismo quedarán relevados de recargos, multas e intereses de demora los que hubieren retrasado el pago cualquiera de aquéllas, si el ingreso de las cantidades liquidadas a su cargo lo realizan en el término anteriormente señalado.

En la condonación anterior queda excluida la parte que corresponda en las multas a los que se les tenga señalada la misma por leyes o reglamentos como participes.

Tercero. Los Delegados de Hacienda darán las órdenes y disposiciones necesarias al cumplimiento de este Decreto y excitarán el celo de los recaudadores para su gestión.

Cuarto. Los recaudadores modificarán los itinerarios que tienen señalados para la recaudación del período voluntario, amoldándolo a los plazos de este Decreto, lo que anualmente, quedarán relevados del pago

(Continuará)

:-: DOS MARTIRES MAS :-:

Don José Polo Benito

Los rojos en Toledo han sacrificado al Deán de aquella Catedral, don José Polo Benito, sacerdote de virtud y letras, periodista batallador y escritor de fino ingenio.

Los rojos no quisieron dejar que la vida de este sacerdote siguiera consagrándose al servicio de Dios y de España con la palabra y la pluma. Conocían su labor, sus dotes admirables para la polémica y la apologetica, su obra en el periódico y en el libro y tenían que hacer esta baja sensible en el ejército de los hombres que laboran por Cristo y su Iglesia.

Don José Polo Benito, querido compañero en las lides periodísticas y entrañable amigo particular, escribió hace poco un libro titulado «Jesucristo vuelve», que constituyó un éxito, porque reflejaba el movimiento juvenil de la nueva generación que buceaba en el acervo de la Patria española para buscar los verdaderos fundamentos de la cultura nacional, libre de todos los errores de un liberalismo trasnochado y fracasado, a cuyos funerales estamos asistiendo en todo el mundo.

Por eso no respetaron su vida y la sacrificaron sin piedad. Pero los sicarios oyeron en el trance de la muerte el grito de vida eterna de los mártires: Viva Cristo Rey. Dios nunca muere.

Don Ildefonso Montero

También han segado los marxistas la vida en flor de nuestro antiguo amigo don Ildefonso Montero, canónigo de la Primada, sacerdote sevillano, de virtud y dotes de organización poco comunes, unidas a un espíritu hondamente cristiano y animado para la lucha por los ideales de Dios.

La Prensa católica tiene que llorar la pérdida de este buen sacerdote y excelente amigo. Fué un paladín. Con tesón de apóstol trabajó incansablemente en la faceta de acción católica del periodismo.

Dotado de una visión amplia de los problemas del periódico católico, dedicó sus afanes a mejorarlo y a llamar la atención de todos los católicos sobre sus deberes para con las publicaciones que día a día defienden la verdad de Dios y las enseñanzas de la Iglesia.

En Sevilla fundó el centro de «Ora et Labora», dedicado particularmente al progreso de la Prensa diaria católica. Establecido el «Día de la Prensa Católica», que se ha extendido a todo el mundo y que ha servido para hacer despertar en la conciencia cristiana de las gentes la atención y protección que deben a los periódicos que propugnan por sus ideales salvadores.

Conocían los agentes infernales del ateísmo y la anti Patria la tarea de este virtuoso sacerdote sevillano y quisieron causar otra baja sensible en el campo de los soldados de Cristo. Dos bajas de los que luchaban en la vanguardia. Porque don Ildefonso Montero estaba siempre en la vanguardia. Era tanto su afán porque los periódicos católicos prosperasen, que apenas se enteraba de un invento, de una iniciativa, de algo relacionado con la Prensa diaria, ponía todo su empeño en que fueran nuestros periódicos los primeros en utilizarlo.

En Sevilla causó la terrible noticia el dolor que puede suponerse. Un sacerdote sevillano más inmolado por la bestia impía y atea, un mártir más de Cristo, en esa horrible manzana de ministros del Señor que han realizado los esbirros criminales de la revolución vitanda. Era sacerdote y periodista de Cristo. Para ellos se trataba de una buena presa, de una baja de calidad.

Dios habrá acogido a estos dos mártires de su santa causa y desde el lugar de los escogidos pedirán por el triunfo total en España de los ideales redentores que ellos tanto defendieron.

Ora et Labora. Ellos orarán allí para que aquí podamos seguir laborando por Cristo y por España.

R. R.

AVILA AL DIA

Información municipal

El alcalde, señor Irazzo, velando con celo verdaderamente loable porque en nuestra capital no escaseen ni por un solo momento los artículos de primera necesidad, se ha puesto al habla con la autoridad gubernativa y ha logrado que sean enviadas a Avila grandes partidas de productos de condimento que serán distribuidos entre los distintos almacenistas.

—En el Ayuntamiento se preparan las fiestas que han de celebrarse en honor de Santa Teresa, tanto el día 15 como el día que dedicará el Ayuntamiento la fiesta a la Santa, la cual se hallaba suspendida hace cinco años.

Velada patriótica

El próximo lunes tendrá lugar en el Teatro Principal una velada patriótica a beneficio del Ejército salvador de España, la que se desarrollará con arreglo al siguiente programa:

1.º Sinfonía por la orquesta.
2.º El juguete cómico lírico en un acto y en prosa, inspirado en el asunto de una obra extranjera, música del maestro Leo Fall, adaptada por Celestino Roig, titulado «Los Campesinos».

Reparto: Olalla, señorita L. Ibáñez; Elena, señorita E. Hernández; Casilda, señorita P. García; doña Victoria, señorita A. García; Patarrete, señor Celdrán; Alberto, señor La Rubia; Mateo, señor G. Fernández; Vicente, J. Sáez; Héctor, señor E. Rey; don Gabriel, señor L. García; Francisco, señor L. Sánchez.

3.º El monólogo dramático y patriótico, denominado, «La Bandera», por don Ricardo Celdrán.

4.º Un grupo de falangistas interpretará varias obras musicales.

A continuación, se procederá al

Cruce de cartas

Hay un membrete que dice:

EL ALCALDE DE AVILA

PARTICULAR

Avila 2-X 036.

Sr. Director de EL DIARIO DE AVILA Presente.

Distinguido amigo: Para conocer el contenido de las cartas que le adjuntamos se reunieron en el día de ayer en este Ayuntamiento con el coronel jefe de las Milicias, todos los jefes de grupo de las mismas. En la reunión hubo un amplio cambio de impresiones y estimando por unanimidad los reunidos que la actitud que refleja la carta del señor Represa no estaba de acuerdo con el proceder y espíritu ciudadano que las Milicias encarnan y al cual había sido llamado a reflexión por la carta del señor duque de Parcent a la que no ha tenido contestación, fué unánime acuerdo hacer público en la Prensa local este asunto con la publicación íntegra de las dos cartas.

Y en cumplimiento del acuerdo unánime de los reunidos le rogamos dé cabida en el periódico de su digna dirección a la presente y a las dos copias que unimos a esta.

Muy agradecido a esta molestia que le proporcionan sus afectísimos amigos, q. e. ss. mm.,

Los jefes de grupo de las Milicias Ciudadanas.

..

Excmo. señor duque de Parcent.

«Mi querido amigo: Aun comprendiendo que, ni por mi edad, ni por mis condiciones, ni por el cargo electivo que desempeño, era la ocupación adecuada, en servicio de España, dar guardia en la ciudad, acepté satisfecho y complacido, tanto por tener el honor de formar parte de la Guardia cívica, cuanto por el placer de estar a sus órdenes. Eran mis propósitos figurar en el simpático subgrupo del arco de la Santa hasta que los frios me obligaran a buscar el cobijo del brasero; pero habiendo de romper hoy, por no serme posible asistir, la continuidad del servicio, he de rogarle me dé de baja.

Con la súplica de que tenga la bondad de despedirme de los compañeros le saluda afectuosamente su buen amigo q. e. s. m.,

S. Represa.

Avila 27 de septiembre de 1936.

Es copia.

..

Avila 27 de septiembre de 1936.

Señor don Salvador Represa.

Mi querido amigo: Lamento muy de veras cuanto me expone usted en su carta para no seguir prestando ese servicio que tanto ensalza por la situación actual de España.

Existen en el grupo compañeros que nada han tenido que decir ni replicar, ni excusarse por su edad, importante cargo oficial que desempeñan y otras circunstancias; por lo tanto, yo le ruego desista de sus propósitos, pues con ello, no solo dará usted un alto ejemplo de ciudadanía, como lo hizo cuando al principio se ofreció, presentándose en el Cuartel de la Guardia civil, y lo ha hecho el otro día en su primera guardia, si no que, dejando de un lado molestias materiales que en estos casos hay que olvidar, seguirá usted siendo como siempre un verdadero patriota para cumplir ese ofrecimiento, que

maestros que las instancias solicitando servir escuelas habrán de ser dirigidas al rectorado de la Universidad, y nunca a otra autoridad.

Carnecería y Salchichería de

Saturnino Luengo

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que han dado comienzo las matanzas de cerdo, donde encontrarán todas las clases en inmejorables condiciones y la famosa especialidad en salchichas que esta casa acostumbra a elaborar.

La escuadra nacional ha bombardeado Málaga, Valencia y Barcelona

Las informaciones oficiales de hoy confirman las facilitadas anoche por el Cuartel General de Valladolid y en las que se dababa cuenta de la ocupación por nuestras tropas de varios pueblos de la provincia de Toledo, entre ellos Santa Cruz de Retamar importante posición estratégica, nudo de comunicaciones y que como Maqueda se hallaba dotada de considerables obras de defensa, protegidas con triple línea de trincheras alambradas. A pesar de ello nuestras tropas en un admirable movimiento envolvente llevado a cabo por tres columnas una de las cuales había salido del puente sobre el río Guadarrama

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 8 del presente mes, de siete a dos de la mañana, sexto grupo:

Teresa Jiménez.

De dos a ocho, séptimo grupo:

Raquel Romero.

Por la noche a las nueve, octavo grupo: Macaría González.

Caja de Recluta núm. 47

Circular de Guerra

Dispuesto por la Superioridad se efectúe el sorteo de los reclutas del reemplazo de 1936 y agregados al mismo procedentes de años anteriores el próximo día 11, se pone en conocimiento de que éste se verificará a las doce horas del precitado día.

Avila 7 de octubre de 1936.—El Comandante jefe accidental, Francisco Rodríguez Urbano.

SALCHICHERIA DE

Restituto Martín

Reyes Católicos, 17

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que desde esta fecha ha empezado el sacrificio de cerdos donde encontrará toda clase de embutidos como siempre; lomos selectos. También tiene cordero lechal.

no cabe duda, no ha sido para una sola noche, sino que será seguramente para todo el tiempo que como los de todos los grupos, lo siguen haciendo.

En espera pues, de verle esta noche en la Puerta de la Santa, le saluda como siempre muy afectuosamente su buen amigo q. e. s. m.,

Parcent.

Es copia.

ECOS DE SOCIEDAD

Sufragios

Esta mañana ha tenido lugar en la iglesia de la Santa un solemne funeral por el eterno descanso de las almas de los 18 religiosos que componían la Comunidad de Toledo y que fueron bárbaramente asesinados por las hordas rojas. Al final de la misa el Excmo. señor Obispo ofició en el responso.

Concurrieron al fúnebre acto el Patronato de Santa Teresa, cofradía de la Transverberación, V. O. T. del Carmen, Semana Devota, Archicofradía del Niño Jesús de Praga, representaciones de las comunidades de padres Dominicos, Franciscanos y Paules. En los bancos reservados se hallaban muchos caballeros y altos funcionarios de los distintos centros oficiales, y el resto del templo fué ocupado por numerosísimo público.

El R. P. Prior y Comunidad de Carmelitas Descalzas de la Santa hace público por nuestro conducto su agradecimiento a las muchas y delicadas muestras de condolencia que la ciudad de Avila les ha testimoniado en el día de hoy, y muy especialmente a las personalidades y entidades que han concurrido al solemne funeral.

en las proximidades de Rielves, la otra de Torrijos y la tercera de Maqueda, fueron a convergir en Santa Cruz de Retamar situada sobre la carretera general de Madrid y a poco más de cincuenta kilómetros de distancia de esta capital.

Sólo en uno de los pueblos conquistados por nuestras tropas, el de Huecas, se encontraron abandonados más de cien cadáveres rojos. Como la ocupación de Santa Cruz de Retamar se efectuó ya entrada la noche y después de un violentísimo ataque no ha podido todavía conocerse el número exacto de muertos sufridos por el enemigo, pero se calcula que debe ser muy cuantioso por lo encarnizada que allí se mantuvo la lucha.

Los grandes contingentes marxistas que habían sido enviados allí para oponerse al paso de nuestras tropas huyeron a la desbandada con dirección a Madrid.

Nuestra gloriosa aviación cooperó muy eficazmente en esta operación.

También confirman las noticias oficiales la ocupación de Berriatua en la provincia de Vizcaya al suroeste de Ondarroa.

En los sectores de Teruel y Huesca nuestras columnas se han dedicado principalmente a consolidar las posiciones últimamente conquistadas.

Las noticias de Oviedo acusan tranquilidad lo que evidencia las enormes pérdidas sufridas por los rojos en el intento de asalto a Oviedo llevado a cabo el domingo último.

El subsecretario de Hacienda del gobierno fantasma de Madrid Bujeda ha dictado una disposición que tiende a reorganizar el cobro de las contribuciones y ha empezado por dejar cesantes a la mayor parte de los funcionarios dependientes de la dirección general de Contribuciones. Además en unas declaraciones que ha hecho a los periodistas se lamentaba de que nadie paga los tributos y en estas condiciones no dotando a la Hacienda de los fondos necesarios no será posible mantener la lucha que tanto dinero le cuesta al Tesoro.

Olvidaba consignar Bujeda que si en vez de llevarse al extranjero el oro robado en el Banco de España o hubieran dejado en las cajas de éste no estarían tan faltos de dinero.

Ha sido nombrado gobernador general de la región de Levante Martínez Barrio.

Cunde el pánico en Madrid ante la proximidad de las columnas del Ejército. Las ordas rojas se dedican al robo y al pillaje con más desenfreno que nunca. Hasta tal punto llega este que Galarza se ha visto en la precisión de dictar un decreto en virtud del cual se organiza de una manera oficial este pillaje y se dice que cuando los milicianos debidamente autorizados por la Dirección de Seguridad realicen registros y encuentren dinero o alhajas, principalmente oro deben dar aviso de ello al citado centro policiaco para que sea éste el que realice la incautación.

La verdad es que de lo que se trata es de llevarse todo el dinero robado a Valencia en donde de un momento a otro fijará el Gobierno su residencia provisional.

Informes de buen origen dicen que Indalecio Prieto se encuentra en Bilbao a donde ha llegado en avión so pretexto de organizar la defensa de aquella capital. Parece que el verdadero motivo es ponerse en lugar más próximo al extranjero para emprender la fuga en el momento adecuado. Por lo pronto a su hijo, el popular cabaretista Luisito Prieto, lo ha enviado como agregado comercial a la embajada de Londres. Al mismo tiempo ha sido designado Jiménez Asúa embajador en Praga. Una y otra designación como otras anteriores del mismo estilo no tienen otra finalidad que disfrazar las huidas con la capa diplomática.

La Pasionaria ha sido nombrada corone'a honoraria del regimiento de Milicias populares número 5. En vista de ello a los milicianos que componen dicho cuerpo se les ha comenzado a llamar «Hijos de la Pasionaria» pero se ha desistido de ello por que los aludidos se molestaban mucho cuando alguien les añadía ese calificativo.

La escuadra nacional ha bombardeado en el día de ayer los puertos de Málaga Valencia y Barcelona. En esta última población causó el hecho un enorme pánico mas que por los efectos del bombardeo en si por que creían allí que el puerto de Barcelona no sería nunca atacado por mar y además porque Companys y sus secuaces había hecho creer a la gente que el Ejército no contaba con navios de guerra.

Las noticias de Bilbao acusan que continua en forma de avalancha el éxodo de las gentes hacia Santander huyendo de la presencia de nuestras columnas algunas de las cuales se encuentran ya a menos de cuarenta kilómetros de la capital vizcaína. Parece que la inmensa mayoría del vecindario es partidaria de la rendición pero una minoría compuesta por los grupos anarco-sindicalistas se oponen tenazmente a ello y fusilan en plena calle sin formación de causa a quien osa insinuar siquiera la idea de la rendición.

El Gobierno de Colombia ha roto sus relaciones diplomáticas con el de Madrid como protesta por el asesinato de varios subditos colombianos. Esta noticia viene confirmada desde Santa Fé de Bogotá donde por cierto hace unos días fué izada la bandera roja y gualda en el edificio de la Legación española con gran júbilo de la colonia de nuestro país allí residente y de muchos colombianos que simpatizan con nuestra causa.

La Universidad de Salamanca, ha redactado un documento que dirige a las universidades de todo el mundo denunciando ante la cultura universal, los enormes crímenes y atrocidades que está cometiendo el Gobierno rojo de Madrid y solicitando de todas ellas una solidaridad espiritual en defensa de la civilización.

Numerosos católicos ingleses, han hecho un envío de medicamentos y material de curación, a la Asamblea Suprema de la Cruz Roja que reside actualmente en Burgos, demostrando con ello sus simpatías y adhesión para el glorioso movimiento nacional.

D. O. M.

El serenísimo señor

D. Carlos de Borbón y Orleans

Dió la vida por la causa de España el día 29 de septiembre de 1936, en Eibar

D. E. P.

El Excmo. señor Conde de los Acevedos, Comisario Carlista de Guerra de la provincia de Avila,

Invita a sus correligionarios y a cuantos buenos españoles están identificados con el movimiento salvador de la Patria, a ia Misa de Requiem que en sufragio del alma de tan ilustre Requeté, tendrá lugar en el templo de San Juan de esta ciudad, el viernes día 9 de los corrientes, a las once de la mañana.

Avila 7 de octubre de 1936.